
N i e d e r s c h r i f t  
 

über die öffentliche Sitzung  
der Gemeindevertretung (Gemeinde Schülldorf) am Mittwoch, 2. Dezember 2020, 

im "Haus der Jugend", Dorfstr. 12a, 24790 Schülldorf 
 

 
 Bürgermeister  
 Siegfried Tomkowiak  
   
 1. stellv. Bürgermeisterin  
 Maren Struck  
   
 Gemeindevertreter/in  
 Frithjof Albrecht  
 Taner Dogan  
 Jana Ploß  
 Torge Struck  
 Meike Albrecht  
 
 b) nicht stimmberechtigt:  
 
 bürgerliche(s) Mitglied(er)  
 Uwe Dien  
   
 Mitglieder der Verwaltung  
 Jan Rüther  
   
 Protokollführerin  
 Marina Christen  
   
 Mitglieder der Verwaltung  
   
   
 Leitender Verwaltungsbeamter  
 Torsten Eickstädt  
 
 c) entschuldigt:  
 
 Gemeindevertreter/in  
 Hans-Heinrich Struck  
 Klemens Roth  
 Jutta Krambeck  
 Johannes Staack  
 
 
 
 
 
 

Beginn: 19:33 Uhr Ende: 21:03 Uhr 
  
Gesetzliche Mitgliederzahl: 11 davon anwesend: 7 
  
Anwesend sind:  
 a) stimmberechtigt:  
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T A G E S O R D N U N G : 
 
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 

2. Änderungs- und Ergänzungsanträge zur Tagesordnung, 
Beschlussfassung über die Tagesordnung und evtl. Anträge auf 
Ausschluss der Öffentlichkeit gem. § 35 II GO SH 

 

3. Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die 
Niederschrift der Sitzung vom 17.09.2020 

 

4. Mitteilungen des Bürgermeisters  

5. Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden  

6. Einwohnerfragestunde  

6.a. Information des Bürgermeisters über die Tagesordnung  

6.b. Fragen zu Beratungsgegenständen  

6.c. Fragen zu anderen Angelegenheiten der örtlichen Gemeinschaft 
sowie Vorschläge oder Anregungen 

 

7. Beratung und Beschlussfassung über die Satzung der Gemeinde 
Schülldorf über die Erhebung einer Hundesteuer 
(Hundesteuersatzung) 

GV3-15/2020 

8. Beratung und Beschlussfassung über die Gewährung eines 
Zuschusses an den TSV Vineta Audorf e.V. 

GV3-16/2020 

9. Beratung und Beschlussfassung über einen städtebaulichen 
Vertrag im Rahmen des geplanten Windparks Ohe/Schülldorf 

GV3-17/2020 

10. Beratung und Beschlussfassung über einen 
Wegenutzungsvertrag im Rahmen des geplanten Windparks 
Ohe/Schülldorf 

GV3-18/2020 

11. Beratung und Beschlussfassung über die Fortführung der 
Beteiligung an der Schleswig-Holstein Netz AG 

GV3-19/2020 

12. Planung und Ausgestaltung weiterer Aktivitäten in der Gemeinde 
Schülldorf zu Corona-Zeiten (Antrag der Gemeindevertreterin 
Frau Ploß vom 16.11.2020) 

GV3-20/2020 

13. Bericht über die über- und außerplanmäßigen Aufwendungen 
und Auszahlungen 

GV3-21/2020 

14. Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung für 
das Haushaltsjahr 2021 

FA3-1/2020 

15. Bericht der Amtsverwaltung  

16. Mitteilungen und Anfragen der Gemeindevertreterinnen und 
Gemeindevertreter 

 

17. Schließung der Sitzung  
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TOP 1.: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit   
 
Der Bürgermeister Siegfried Tomkowiak eröffnet die Sitzung um 19:33 Uhr und begrüßt die 
Anwesenden. 
 
Der Bürgermeister stellt fest, dass zu dieser Sitzung mit Einladung vom 17. November 2020 
form- und fristgerecht unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen wurde. Tag, Ort und 
Stunde der Sitzung sind öffentlich bekannt gemacht worden. Gegen die ordnungsgemäße 
Einladung werden keine Einwendungen erhoben. Der Bürgermeister stellt weiterhin fest, 
dass die Gemeindevertretung aufgrund der Anzahl der erschienenen Mitglieder 
beschlussfähig ist. 
 
TOP 2.: Änderungs- und Ergänzungsanträge zur Tagesordnung, 

Beschlussfassung über die Tagesordnung und evtl. Anträge auf 
Ausschluss der Öffentlichkeit gem. § 35 II GO SH  

 
Es besteht Einvernehmen, dass die TOP´s 17 und 18 gestrichen werden können und ein 
nicht öffentlicher Teil der Sitzung entfällt. Die Gemeindevertretung beschließt die 
Durchführung der Sitzung mit der veränderten Tagesordnung. 
 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt, den nicht öffentlichen Teil der Tagesordnung mit den 
TOP´s 17 und 18 zu streichen und die Sitzung mit der geänderten Tagesordnung 
durchzuführen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
TOP 3.: Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die Niederschrift 

der Sitzung vom 17.09.2020   
 
Einwendungen gegen eine Niederschrift müssen nach § 25 Abs. 6 GeschO innerhalb von 14 
Tagen nach Erhalt des Protokolls eingegangen sein. Die Niederschrift der Sitzung vom 
17.09.2020 wurde der Gemeindevertretung am 19.11.2020 zur Kenntnis gegeben. 
Einwendungen wurden bisher und auch auf ausdrückliche Nachfrage des Bürgermeisters 
nicht erhoben.  
Die Niederschrift gilt somit als genehmigt. 
 
TOP 4.: Mitteilungen des Bürgermeisters   
 

• In Gesprächen mit der TENNET hinsichtlich der Sanierungsmaßnahmen der 
Gemeindestraßen wurde ein gutes Verhandlungsergebnis erzielt. 
 

• Bürgermeister Tomkowiak bittet die Gemeindevertretung um Vorschläge hinsichtlich 
der Projekt- und Ideenfindung für das Regionalbudget 2021 der AktivRegion, die für 
das nächste Jahr angemeldet werden sollen. Der finanzielle Aufwand muss dabei die 
Bagatellgrenze von 3.000,00 EUR überwinden und darf den Höchstbetrag von 
20.000,00 EUR nicht überschreiten. Der Bürgermeister plant, hierzu voraussichtlich 
Ende Januar 2021 eine Infositzung durchzuführen. 
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• Die Bekanntmachungskästen samt Halterungen sind angeliefert worden. Der 
Gemeindearbeiter wird mit einer Delegation des Jugendforums einen geeigneten 
Standort aussuchen. 

 
TOP 5.: Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden   
 
Die Vorsitzende des Kultur-, Sport- und Umweltausschusses, Frau Jana Ploß, berichtet 
folgendes: 

• In das Infoblatt der Gemeinde wird eine Mängelliste integriert. 
• Die Gewerbetreibenden sollen sich einmal vorstellen, da vielen Bürgern diese gar 

nicht bekannt sind. Evtl. könnte man dadurch auch einzelne Betriebe für eine 
Werbeanzeige im gemeindlichen Infoblatt gewinnen. 

• Durch eine großzügige Baumpflanzspende konnten mit Kindern an geeigneten 
Stellen zahlreiche Bäume gepflanzt werden. 

• Die Freiwillige Feuerwehr wird eine Nikolausaktion für die Kinder der Gemeinde 
durchführen. 
 

Bürgermeister Tomkowiak dankt Frau Ploß für ihre Ausführungen. 
 
Für den Bau- und Wegeausschuss berichtet Bürgermeister Tomkowiak in Vertretung für 
den Vorsitzenden, Herrn Johannes Staack, dass die Bankettenpflege und die Ausholzung 
der Bäume durch einen Lohnunternehmer erledigt worden sind.  
 
TOP 6.: Einwohnerfragestunde   
 
TOP 6.a.: Information des Bürgermeisters über die Tagesordnung   
 
Der Bürgermeister merkt an, dass die Tagesordnung im Vorflur bei Frau Christen ausgelegt 
und bekannt gemacht worden ist. 
 
TOP 6.b.: Fragen zu Beratungsgegenständen   
 
Frau Lydia Höhling fragt nach den Entschädigungszahlungen der TENNET für den 
Schwarzen Weg, Schulredder und den Weg am See. Bürgermeister Tomkowiak berichtet, 
dass ein Gutachter die Straßen in Augenschein genommen hat. Die 
Entschädigungszahlungen werden entsprechend differenziert geleistet. 
 
TOP 6.c.: Fragen zu anderen Angelegenheiten der örtlichen Gemeinschaft sowie 

Vorschläge oder Anregungen   
 
Es ergehen keine Wortmeldungen. 
 
TOP 7.: Beratung und Beschlussfassung über die Satzung der Gemeinde 

Schülldorf über die Erhebung einer Hundesteuer 
(Hundesteuersatzung)  

 
Gemeindevertreterin Albrecht fragt nach der Möglichkeit, den Hundebestand in der 
Gemeinde zu überprüfen. LVB Eickstädt zeigt Lösungsmöglichkeiten auf. Es wird angeregt, 
einen entsprechenden Hinweis in das Infoblatt der Gemeinde aufzunehmen, darauf zu 
achten, seine Hunde zur Hundesteuer anzumelden. 
Ohne weitere Aussprache fasst die Gemeindevertretung folgenden 
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Beschluss:  
 
Es wird die vorgelegte „Satzung der Gemeinde Schülldorf über die Erhebung einer 
Hundesteuer (Hundesteuersatzung)“ beschlossen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
TOP 8.: Beratung und Beschlussfassung über die Gewährung eines 

Zuschusses an den TSV Vineta Audorf e.V.   
 
Ohne weitere Aussprache fasst die Gemeindevertretung folgenden  
 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, dem TSV Vineta Audorf e. V. ab 01.01.2021 für jedes Vereinsmitglied 
zum Stichtag 01.04. e. J. einen Zuschuss in Höhe von rd. 33,00 EUR anstelle der bisherigen 
Zuschussgewährung für aktive Jugendarbeit zu gewähren. Der Zuschuss ist abhängig von 
der finanziellen Leistungsfähigkeit der Gemeinde Schülldorf und jährlich neu zu überprüfen. 
 
Der Zuschussantrag ist jährlich bis zum 30.06., zusammen mit dem Rechenschaftsbericht für 
das Vorjahr, für das Folgejahr zu stellen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
TOP 9.: Beratung und Beschlussfassung über einen städtebaulichen Vertrag 

im Rahmen des geplanten Windparks Ohe/Schülldorf   
 
Bürgermeister Tomkowiak berichtet über die geführten Gespräche mit Frau Petrick und 
ihrem Team. Gemeindevertreterin Struck stellt Fragen zur Veränderungssperre, die von LVB 
Eickstädt beantwortet werden.  
 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, dass dem vorliegenden Entwurf des städtebaulichen Vertrages zum 
Windpark Ohe/Schülldorf zugestimmt wird.  
 
Der Bürgermeister wird ermächtigt und beauftragt, die letzte vertragliche Feinabstimmung 
mit dem Vorhabenträger ohne Änderungen grundsätzlicher Regelungen vorzunehmen und 
den Vertrag dann zu unterzeichnen.  
Abstimmungsergebnis: 
 
6 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 1 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
TOP 10.: Beratung und Beschlussfassung über einen Wegenutzungsvertrag im 

Rahmen des geplanten Windparks Ohe/Schülldorf   
 
Gemeindevertreter Torge Struck fragt nach etwaigen strittigen Punkten im Vertrag, für die 
eine Feinabstimmung notwendig wäre. Bürgermeister Tomkowiak gibt an, dass es zzt. keine 
strittigen Punkte gibt und dass die Feinabstimmung wichtig ist. LVB Eickstädt erläutert die 
Bedeutung und Notwendigkeit dieser Formulierung.  
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Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, dass dem vorliegenden Entwurf des Wegenutzungsvertrages zum 
Windpark Ohe/Schülldorf zugestimmt wird.  
Der Bürgermeister wird ermächtigt und beauftragt, die letzte vertragliche Feinabstimmung 
mit dem Vorhabenträger ohne Änderungen grundsätzlicher Regelungen vorzunehmen und 
den Vertrag dann zu unterzeichnen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
6 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 1 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
TOP 11.: Beratung und Beschlussfassung über die Fortführung der Beteiligung 

an der Schleswig-Holstein Netz AG   
 
Bürgermeister Tomkowiak erläutert kurz die Beschlussvorlage. 
 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, sich weiterhin an der Schleswig-Holstein Netz AG mit 194 Aktien über 
den 31.03.2021 hinaus zu beteiligen.   
Der Bürgermeister wird beauftragt und ermächtigt, dies schriftlich gegenüber der Schleswig-
Holstein Netz AG, vertreten durch den Treuhänder, Herrn Rechtsanwalt und Notar Andreas 
Kühnelt, zu erklären.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
TOP 12.: Planung und Ausgestaltung weiterer Aktivitäten in der Gemeinde 

Schülldorf zu Corona-Zeiten (Antrag der Gemeindevertreterin Frau 
Ploß vom 16.11.2020)  

 
Eine von Gemeindevertreterin Ploß organisierte Veranstaltung wurde aufgrund der Corona-
Pandemie zum Schutz aller Beteiligten von Bürgermeister Tomkowiak abgesagt. Frau Ploß 
möchte für zukünftige Aktivitäten eine Planungssicherheit haben und stellt diesen Punkt zur 
Diskussion in der Gemeindevertretung. Es wird ausführlich diskutiert.  
 
Die Gemeindevertretung verständigt sich darauf, dass Vorbesprechungen mit dem 
Bürgermeister und dem Amt durchgeführt werden, wenn Planungen für Aktivitäten anstehen. 
 
TOP 13.: Bericht über die über- und außerplanmäßigen Aufwendungen und 

Auszahlungen   
 
Die Gemeindevertretung nimmt den Bericht über die über- und außerplanmäßigen 
Aufwendungen und Auszahlungen zur Kenntnis. 
 
TOP 14.: Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung für das 

Haushaltsjahr 2021   
 
Gemeindevertreterin Struck berichtet aus der Sitzung des Finanzausschusses. Herr Rüther 
erläutert den Haushalt 2021. Gemeindevertreter Torge Struck fragt nach dem Stand der 
Rücklagen, die von Herrn Rüther mit 100.000,00 EUR beziffert werden.  
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Beschluss:  
 
Es wird die Haushaltssatzung für das Jahr 2021 einschließlich der mittelfristigen 
Finanzplanung für die Jahre 2022 bis 2024 beschlossen.   
 
Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
TOP 15.: Bericht der Amtsverwaltung   
 
Es ergehen keine Wortmeldungen. 
 
TOP 16.: Mitteilungen und Anfragen der Gemeindevertreterinnen und 

Gemeindevertreter   
 
Gemeindevertreter Torge Struck berichtet, dass der Sandkoppelweg immer noch nicht 
saniert ist; ferner ist die Brücke über die Linnbek im Bereich Buhrhorst immer noch 
verschmutzt.  
 
Bürgermeister Tomkowiak sagt zu, dass ein Gemeindearbeiter die Verschmnutzung in 
Augenschein nehmen wird und, wenn möglich, beseitigt.  
 
Gemeindevertreterin Albrecht fragt nach dem Sachstand hinsichtlich der Beleuchtung auf 
dem Parkplatz Ohe. Die Amtsverwaltung soll bei entsprechender Stelle nachdrücklich 
erinnern. 
 
Gemeindevertreterin Maren Struck regt an, den Lorbeerbusch am Ehrenmal in der 
Gemeinde zu entfernen, da das Ehrenmal dadurch kaum noch zu sehen ist.  
Bürgermeister Tomkowiak sagt zu, dass diese Arbeit im Frühjahr nächsten Jahres zunächst 
durch einen starken Rückschnitt erledigt wird.  
 
TOP 17: Schließung der Sitzung   
 
Der Bürgermeister Siegfried Tomkowiak bedankt sich für die Mitarbeit, wünscht allen 
Anwesenden ein schönes Weihnachtsfest und schließt die Sitzung um 21:03 Uhr. 
  
 
 
 gez. Tomkowiak       gez. Christen 
   

Siegfried Tomkowiak  Frau Christen 
(Der Bürgermeister) Osterrönfeld, 05.01.2021 (Protokollführung) 
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